
La venta ilegal de medi-
camentos en la vía pú-
blica no solo ha genera-
do una merma en la
gestión comercial de mi
lugar de trabajo, tam-
bién es un foco de inse-
guridad. En la calle Pla-
zuela Ecuador, Valpa-
raíso, expenden benzo-
diazepinas, las que son
adquiridas por droga-
dictos que después
protagonizan alterca-
dos y tienen a los veci-
nos muy atemorizados.

Miguel Fuenzalida M.

FOTO DEL LECTOR Venta de remedios en la calle

Según Pablo Sánchez, las empresas conce-
sionarias Costanera Norte, Vespucio Sur,
Vespucio Norte y Autopista Central discri-
minan a los usuarios. Ello, porque no permi-
tirían contratar un tag cuando han compra-
do vehículos en remates judiciales. “No bas-
ta la factura de venta y adjudicación, lo que
se traduce en un perjuicio para el nuevo due-
ño, puesto que la demora de los trámites de
alzamientos de prohibiciones e inscripción
es —en promedio— de 60 días”.

Considera que la factura determina la pro-
piedad del nuevo dueño, “por lo que estos
procedimientos para la obtención del televía
son arbitrarios y discriminatorios para los
usuarios que obtienen lícitamente sus vehí-
culos a través de una modalidad cada vez
más común. Nos obliga a incurrir en costos
muchísimos más elevados, teniendo que
comprar pases diarios”. 

Finalmente sostiene que los procedimien-
tos “deben pensarse para evitar los fraudes,
cuidando el no provocar un daño y que ter-
minen pagando justos por pecadores. Recor-
demos que las autopistas son concesionadas
y que tienen que estar a disposición de todos
los chilenos con condiciones ecuánimes, que
no produzcan discriminación entre sus
clientes”.

De Nueva Vespucio Sur S.A. y de Costa-
nera Norte nos precisaron que la factura de
venta y adjudicación de remate de un vehí-
culo motorizado “no resulta ser suficiente
para comprobar la propiedad del mismo”.

Aclaran que para
suscribir un contra-
to de arrendamiento
de tag es necesario
contar con los “documen-
tos oficiales que acrediten el
dominio del mismo”, como el certificado de
inscripción ante el Registro Nacional de Ve-
hículos Motorizados, RNVM, del Servicio
de Registro Civil. Y afirman que si bien la
factura es comprobante de una compraventa
entre dos partes, “no acredita la propiedad
de un vehículo propiamente tal”.

Añaden que el Art. 44° de la Ley 18.290
(Ley del Tránsito) establece que “se presu-
mirá propietario de un vehículo quien a cu-
yo nombre figure en el Registro Nacional de
Vehículos Motorizados (RNVM)”.

Rutas alternativas

Lamentan las incomodidades que la situa-
ción le causa al afectado y sugieren a los
usuarios dirigirse a la entidad estatal corres-
pondiente para solicitar la regularización de
la documentación necesaria. Y para evitar la
compra de pases diarios recomiendan que
antes de usar la vía concesionada, revisen las
alternativas de desplazamiento alternativo
mediante aplicaciones como Waze o Google
Maps, que permiten optar por rutas sin co-
bro de peajes.

Autopista Vespucio Norte agregó que el
Art. 42° de la Ley de Concesiones de Obras

Públicas señala —respecto del cobro de los
peajes— que se considerará usuario a la per-
sona a cuyo nombre esté inscrito el vehículo
y su domicilio será el que esté anotado en el
Registro de Vehículos Motorizados. Por este
motivo resulta entendible que se exija la ins-
cripción de la transferencia de dominio co-
mo requisito para el otorgamiento del dispo-
sitivo televía.

“Entendemos que esta situación puede ser
incómoda y lamentamos los inconvenientes
que pueda causar. Le sugerimos dirigirse a la
entidad estatal correspondiente para solici-
tar la regularización de la documentación
necesaria, lo que permitirá acelerar la ins-
cripción en el Registro de Vehículos Motori-
zados y obtener el tag”, indicaron.

Y Autopista Central nos señaló muy es-
cuetamente que remitieron el reclamo a la
Gerencia de Servicio al Cliente, “la cual to-
mó contacto con el lector, a fin de dar res-
puesta a su inquietud”. 

Finalmente hay que precisar que el lector
no quedó conforme con las respuestas de las
concesionarias.

El caso de Pablo Sánchez:

Compró el auto en un remate
judicial y no lo dejan contratar
tag con la factura de compra

Afirma que ese documento acredita la
propiedad del vehículo, pero que las
concesionarias exigen la inscripción en el
Registro Civil que tarda mucho, pues
hay que gestionar el alzamiento de las
prohibiciones.

Pide al Congreso que legisle 
apoyando a los pensionados

Tras recorrer 47 años de vida laboral, de haberme
perfeccionado todo este tiempo, de formar a varias
generaciones de ciudadanos dignos de la Patria; des-
pués de haber llegado a un lugar avanzado del enca-
sillamiento docente, de trabajar toda la vida en es-
cuelas públicas y rurales, de cumplir todas las
normas legales —como pagar impuestos—, llegó

el tiempo de retirarme.
Siempre confié en las autoridades que legislan y

gobiernan, desde la administración militar hasta el
actual mandato, con la esperanza de que pudiera te-
ner un buen pasar en mi vejez. Sin embargo descubro
que ahora he de volver a ser otro pobre más de la
sociedad. Viviré mis últimos años junto a mi esposa e
hija discapacitada (quien no tiene beneficios por ser
hija de un profesional), con carencias de todo tipo. 

Escribo con la esperanza de que alguno de los diputados o se-
nadores la lea y decida apoyar una reforma a las pensiones, sin
pensar que algún empresario puede dejar de percibir un poco de
dinero, que de seguro para él puede ser insignificante. 

Profesor Aliro Cuevas González

V O Z  D E L  L E C T O R

Problema “escalado”
RUBY OSSANDÓN ÁVILA

Mi teléfono de la compañía Entel dejó de funcionar.
He llamado múltiples veces y me dicen que el problema
está “escalado” y quedaron de llamar, pero nunca lo
hicieron. Soy adulta mayor y no logro entender cómo,
en pleno siglo XXI, con inteligencia artificial, no se pue-
de arreglar rápidamente un teléfono, y que den res-
puestas tan vagas como la mencionada.

4
SOLUCIONADO.— De Entel contestaron
que este caso se encuentra resuelto, y en

conformidad de la clienta.

Devolución de dinero
CARLOS GUILLERMO SILVA F.

Compré tickets desde Santiago a Puerto Montt para volar en Sky
Airline, el 12 de julio. Sin embargo, al revisar mis alertas de la transac-
ción noté que esta se duplicó. Desde entonces ha sido muy difícil re-
cuperar mi dinero. El 16 de agosto me indicaron que la devolución se
hizo, pero a la “Billetera Sky” y no a la tarjeta con la cual cancelé. El
problema es que no puedo acceder a ella. Los reclamos y llamadas se
acumulan y nadie parece asumir la responsabilidad.

4
RESUELTO.— De Sky Airline indicaron que lamentan
lo ocurrido y que contactaron al lector “a quien se le

entregó respuesta favorable a su requerimiento”.

La tarjeta sigue con saldo
MANUEL JOSÉ LARRAÍN MONTES

El 30 de agosto avisé al Banco Bice que iba a pagar el monto total
de mi tarjeta. Siguiendo las instrucciones dadas concreté la opera-
ción. Quedó un saldo, pero me aseguraron que para la fecha de venci-
miento del plástico se saldaría y quedaría en cero. Llegado ese día, la
plata permanecía aún ahí. Reclamé y hasta ahora no me dan una
respuesta ni tampoco una solución.

4
RESPUESTA.— De Banco Bice señalaron que “el clien-
te fue contactado por una ejecutiva a través de correo

electrónico, ya que no fue posible localizarlo en los reitera-
dos intentos de contacto telefónico. En el correo se le informa
que se procederá con la devolución del monto reclamado y se
especifica el plazo en el que este se visualizará en los movi-
mientos no facturados de su tarjeta”.

Dice que fue menos gas
HORACIO TARICCO

Solicité 250 litros de gas a granel a Lipigas y
noté que el medidor marcaba menos de la canti-
dad que me estaban cobrando. El técnico me
aseguró que lo inyectado correspondía a lo re-
querido. Al reclamar, no conseguí una respuesta
responsable. Esta situación me parece de extrema
gravedad y pone en duda la seriedad de la empresa.

4
RESUELTO.— Lipigas se comunicó
con el lector para aclararle la situación,

“mostrándose conforme con la solución pro-
puesta por la empresa. Lamentamos los inconvenientes que
se pudieron generar”.

Adulto mayor lleva 15 días sin
señal de TV y no puede reclamar

GILDA ELGUETA MOLL
Mi padre es de la tercera edad, padece hipoacusia y discapacidad

motora. Contrató DirecTV y hace 15 días está sin señal. Difícilmente
un adulto mayor puede acceder a la plataforma de la empresa y es
peor cuando llama por teléfono y lo derivan a un WhatsApp, que no
tiene. Y así se encuentra: sin ver televisión y con amenazas de cobro
por reparación.... como si la culpa fuese del cliente.

4
SOLUCIONADO.— De DirecTV nos dijeron que “he-
mos contactado al cliente, quedando resuelta la solici-

tud a su entera conformidad”. 

No funciona su PAC
KARIMA CHACUR KISS

A mediados de abril mi padre solicitó al Banco de Chile incluir en
un PAC las cuentas de Metrogas y Enel. A inicios de mayo, le confir-
maron su requerimiento pero hasta ahora no funciona. Esto obliga a
mi papá a pagar cada mes, de forma directa, a esas compañías. He-
mos hecho varios reclamos, sin éxito. Cabe señalar que él es cliente
de esa institución bancaria por más de 50 años.

4
RESPUESTA.— Del Banco de Chile afirmaron que
“enviamos respuesta por escrito a nuestro cliente con

la debida explicación”.

Consumo se disparó 447 m3

JOSÉ MIGUEL PÉREZ DE CASTRO Z.

Tuve un sobreconsumo de 447 m3 de gas registrado en la boleta de
mayo, pese a que el promedio mensual era de 38 m3. Vino un técnico
de Metrogas a ver el medidor y en su informe indica que al interior de
la propiedad no hay fugas y solicita enviar el equipo a laboratorio
para revisión, porque la marcación excede los parámetros normales.
La respuesta tras el análisis fue que el remarcador presenta rangos
de operación aceptables y que cumple con la normativa. Sin embar-
go, lo extraño es que el nuevo medidor tiene un promedio de consumo
de los últimos cuatro meses de 44 m3 (podría habérseles sumado un 7
al final que no correspondía al valor real).

4
SOLUCIONADO.— De Metrogas comentaron que se
comunicaron con el cliente “y su caso fue resuelto”.

Cuenta excesiva
de agua

FRANCISCA ALFARO M.
TEMUCO

La cuenta de agua de mi casa tiene
unas alzas que resultan curiosas y bastante

inusuales. Por lo general pago alrededor de
$40.000 mensuales por el consumo. Pero, este
último mes el cargo ascendió a más de
$400.000. Han venido de la sanitaria Aguas La
Araucanía a verificar la existencia de fugas y el
funcionamiento del medidor. En junio de este

año sucedió algo similar y en esa oportunidad en-
contraron todo normal. Y ahora, nuevamente, vuelve a producirse
este problema.

4
RESUELTO.— De Aguas La Araucanía nos aseguraron
que “ya hemos tomado contacto con la clienta y se coor-

dinó una visita a su domicilio para revisar en terreno el caso y
abordar una pronta solución”.

Para sus cartas y foto-denuncias diríjase a la 
casilla 13D / Santiago o a linea.directa@mercurio.cl
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A María Cecilia Concha le ex-
traña la decisión de la Municipa-
lidad de Concón de enviar un
vehículo a cortar un árbol, sin
ninguna justificación, en calle
Las Pelargonias de ese balneario. 

Sostiene la vecina que dicho
ejemplar, momentos antes de
esa tala, había sido dañado en
una de sus ramas por un camión
municipal. “En menos de media
hora se tomó esa determinación
tan radical. No buscaron una so-
lución más ambiental y de respe-
to por la naturaleza”, acusó. 

Consultamos esta situación en
el municipio y nos respondieron
que el aromo que menciona la
lectora es una especie que por lo
general cuenta con un desarrollo
vegetativo extremadamente vi-
goroso, “lo que da como resulta-
do —en ocasiones— que las bi-
furcaciones entre ramas deban
soportar más peso del que pue-
den. Es por esto que suelen de-
senganchar ramas que generan
situaciones de riesgo como las
ya vividas en el sector”. 

Recuerdan que a principios
del año pasado, el automóvil de
un particular, en calle Las Pelar-
gonias, sufrió la caída de unos de
estos ganchos sobre él. “En vir-
tud de ello, y a modo de preven-
ción, se optó por su tala rasa, la
que fue ejecutada por la empresa
contratista”, afirmaron.

En Concón:

Dice que la decisión del
municipio de talar el
aromo fue muy radical

“En media hora decidieron cortarlo, sin
buscar otra solución”, alega. El
municipio explica el motivo.Nadie hace nada por hoyos en Vespucio

Las autoridades están mas preocupadas de los “piscos sour” que de
resolver este gran problema. Hace meses que el pavimento en la avenida
Vespucio se encuentra muy dañado y nadie hace nada. 

Claudio Suazo Bravo

Q U E  N O  L E  P A S E

Mala ubicación
Para su cumpleaños invité a mi

mamá al concierto de Paul McCar-
tney en Chile, pensando que sería el
regalo perfecto.

No obstante, la alegría pasó a
frustración cuando desde nuestros
asientos ($159.255 cada uno) la pan-
talla lateral se veía a medias.

Todos los de esa localidad nos
sentimos igual. Pienso que DG Me-
dios nos arruinó este gran concierto.

Pía Rubio Molina

Le deben un saldo
por venta del auto

Vendí mi auto por medio de
Automotora Piretta con el
compromiso de transferir el
monto dentro de 24 horas
desde que se firma el contrato.

La venta se concretó a ini-
cios de junio, pero dejaron un
saldo de $500.000 sin traspa-
sar, dando excusas diversas.

Me pidieron que llevara la
llave de repuesto como condi-
ción para saldar el restante y
acordamos que la retirarían
desde mi oficina, pero no vinie-
ron. Además, perdieron el dis-
positivo para el tag y para dar-
lo de baja debo pagar una mul-
ta. Aún no recibo mi dinero.

Rodrigo Urquiza
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